

**16 Provinces**

Woleu-Ntem/Département de l'Okano/District de Sam/Infrastructures

**" Les travaux de construction de la place des fêtes et de la salle polyvalente iront à leur terme "**

**LBON**

Mitzic/Gabon

*Cette affirmation est de l'initiateur des deux projets, l'ancien ministre délégué à la Protection de l'Environnement, Crépin Andrew Gwodock, par ailleurs illustre fils de la localité. C'était au cours d'une récente rencontre avec les auxiliaires de commandement du district de Sam.*



Photo : LBON

L'ancien membre du gouvernement, Crépin Andrew Gwodock, en conversation avec ses hôtes.

**DEVANT** les chefs de villages, de regroupements de villages et de canton du district de Sam, dans le département de l'Okano, l'ancien membre du gouvernement Crépin Andrew Gwodock, par ailleurs illustre fils de la localité, a, au cours d'un récent séjour à Mitzic, tenu à donner des assurances sur la poursuite, jusqu'à leur terme, des travaux dont il est l'initiateur. Il s'agit de la construction de la Place des fêtes et de la salle polyvalente du district de Sam. La rencontre faisait suite aux inquiétudes exprimées par les auxiliaires de commandement, au nom des populations, après la sortie du gouvernement de Crépin Andrew Gwodock. Dans son intervention, le natif de Viafè s'est voulu plus rassurant: « Je tiens à préciser que tous les investissements lancés à travers

le département de Ntem, dont ceux de Sam, seront livrés dans les délais fixés par les autorités», a-t-il affirmé. Non sans demander à l'assistance de soutenir l'action du chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba, pour l'amélioration des conditions de vie des Gabonais. Conduits par le chef de canton, François Mengome Mba, les auxiliaires de commandement du district de Sam, soit plus d'une quarantaine de chefs de villages et de regroupements, se sont dit satisfaits des échanges qui leur ont permis d'être mieux édifiés sur les perspectives de développement de leur entité administrative, qui souffre d'un grand manque d'infrastructures de base. D'où l'engagement pris par M. Gwodock de tout mettre en œuvre pour accompagner les pouvoirs publics dans

leur politique de construction du pays. « Nous sommes heureux d'avoir pris part à cette rencontre qui a permis d'apaiser nos inquiétudes. Nous remercions M. Gwodock d'avoir pris cette initiative. Son exposé a été on ne peut plus clair et nous repartons dans nos villages le cœur tranquille», a affirmé chef François Mengome Mba. Au terme des échanges, Crépin Andrew Gwodock et ses hôtes ont effectué une visite guidée du complexe culturel de l'Okano, en construction et dont les travaux sont déjà exécutés, selon l'entrepreneur Nestor Kanga, à plus de 90%. La livraison du chantier, a-t-il affirmé, est prévue dans deux mois environ. A Sam, les ouvriers commis à la tâche des différents projets - la tribune officielle et la salle polyvalente



Photo : LBON

Les ouvriers de Neskam Construction à l'œuvre sur le chantier de la salle polyvalente.



Photo : LBON

Une vue de la tribune officielle en construction.

- initiés dans ce district s'activent pour livrer ces structures dans les meilleurs délais. Des investissements salués

par les populations, qui souhaitent que d'autres projets, tels que l'achèvement du centre de santé dont les travaux sont inter-

rompus depuis plusieurs années, la construction d'un collège d'enseignement secondaire etc. suivent.

**Ngounié/Lébamba/Œuvre de bienfaisance**

**Solidarité de l'honorable Hilaire Machima aux pygmées de Matamatsengué**

**Isaac Muketa Muele**

Lébamba /Gabon

*Le parlementaire a remis gracieusement une aide financière substantielle à ce peuple autochtone de l'arrière-pays, économiquement faible et souvent oublié. La manne salvatrice permettra aux bénéficiaires de satisfaire, un tant soit peu, quelques-uns de leurs besoins vitaux.*



Photo : IMM

Les pygmées de Matamatsengué, enthousiastes...



Photo : IMM

... après avoir reçu l'aide financière de la part du député de la Louétsi-Wano, Hilaire Machima.

LE député de la Louétsi-Wano (Lébamba), Hilaire Machima, vient d'accomplir un geste de générosité envers le peuple pygmée de la localité de Matamatsengué, dans le département de la Louétsi-Wano (province de la Ngounié). L'élu national a, en effet, remis gracieusement une aide financière substantielle à ce peuple autochtone de l'arrière-pays, économiquement faible et souvent oublié. Cet élan de solidarité permettra aux bénéficiaires de satisfaire, un tant

soit peu, quelques-uns de leurs besoins vitaux. Ce soutien financier a, comme il fallait s'y attendre, été accueilli favorablement par les bénéficiaires, satisfaits de recevoir une manne salvatrice de la part du député de la localité. La solidarité du parlementaire envers la commu-

nauté pygmée de Matamatsengué fait suite à l'une de ses nombreuses tournées parlementaires à travers le département. En effet, il est apparu que lorsque, dans les autres contrées, les populations sont plus exigeantes en présentant au député de longs chapelets de doléances, le peuple

pygmée, lui, s'est toujours montré très modeste et hospitalier, ne demandant à leur illustre hôte qu'attention et considération. Des qualités qui ont ému le député, au point qu'il a décidé de faire un geste à l'endroit de ces compatriotes. Il était surtout im-

portant, pour le donateur, de leur montrer qu'il leur accorde de la considération. D'ailleurs, les pygmées de Matamatsengué ne participent-ils pas pleinement, par leur vote, à la vie du département de la Louétsi-Wano et, par ricochet, à celle du pays ? « Je partage avec eux, parce

que j'estime que les pygmées sont des êtres humains comme nous. Ils font partie de notre société et ils ont les mêmes besoins, droits et devoirs que tous les autres citoyens. A ce titre, ils ont droit au chapitre comme tout le monde », a expliqué l'honorable Machima.